
П ролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЯ И ОБКОМА °*°фС°ЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

ЗА АКТИВНУЮ РАБОТУ!
Обращение участников городского совещания 

секретарей парторганизации, председателей 
групп и постов содействия органам партийно^ 
госи дарственного контроля ко всем членам 
групп и постов содействия на предприятиях 
и в организациях Свердловска и Свердловской 
области.

№ 45 (2012). |

Из панелей
Началось строительство двух 

детских комбинатов из крупных 
панелей. Это детские учреждения 
на 140 мест, такие, как построен
ный в прошлом году первый в 
области крупнопанельный детский 
комбинат в 21 квартале.

Четвертое строительное управ
ление 33 треста сооружает круп
нопанельный детский сад-ясли 
на улице Восточной. Сейчас ве
дется монтаж фундамента.

13 строительное управление 
готовится к монтажу подобного 
здания в 21 квартале. Пока

здесь ведутся земляные работы.
Основная документация полу

чена.
Всего в этом году будет по

строено три детских учреждения 
из крупных панелей.

Четвертое управление 33 тре
ста будет строить и первую в 
городе школу из крупных пане
лей, рассчитанную на 960 мест. 
К сооружению школьного здания 
оно должно приступить в августе.

Итоги работы за май 1963 года
Выполнение плана

по генподряду собс твенными 
силами

Наименование трестов

Трест № 33........................ ... 102,0 96,0

Трест № 89 . . . ... ■ .... 107,0 108,0

Южгорстрой............................................................ 90,0 85,0

Трест Жилстрой ............................ 87,0 96,0

Трест крупнопанельного
домостроения ........................................................ 106,0 100,0
Трест Уралтрансспецстрой .... —• 100,0
Управление механизации № 1 — 104,0

По Свердловскгорстрою . ... 99,0 98,0
Трест Стройдеталь № 70 . . ......................... 99,0

(вал.
Уралмашстрой . ....................................... • ... прод.)

102,0 91,0

Дню строителя—достойную встречу
ДОСТОЙНУЮ встречу 

Дню строителя го
товит коллектив уп 

равнения механизации № 2 
Свердловскгорстроя. Выпол
нив план первого квартала 
1963 года .на 116,7 процен
та, механизаторы не снизи
ли производственных темпов 
во втором квартале. И в 
апреле, и в мае они успешно 
справились с заданным объ
емом работ и сейчас все 
шире развертывают соревно
вание за досрочное заверше
ние программы первого по
лугодия.

В управлении шесть уча
стков. Четыре из них заня
ты эксплуатацией башенных 
кранов, а два других — уст
ройством подкрановых путей 
и их разборкой, монтажом и 
демонтажом этих строитель
ных механизмов.

.В авангарде соревнования 
механизаторов за достойную 
встречу праздника строите
лей идет коллектив шестого 
участка, руководит которым 
опытный организатор произ- 
водства В. А. Кашин.

На долю этого участка, 
занятого устройством под
крановых путей, падает свы
ше 30 процентов общего

ТРУД НАСТОЙЧИВЫЙ, ПЛОДОТВОРНЫЙ
объема работ, устанавливае
мого для управления в це
лом. Несмотря на это, пя
тимесячный план путейцы 
перевыполнили на 11,2 про
цента и за первый квартал 
дали свыше 20 тысяч руб
лей экономии государствен
ных средств от снижения се
бестоимости строительства 
подкрановых путей. Средняя 
выработка на одного путей- 5 
ца за это время составила 
124,4 процента.

Небольшой коллектив уча
стка, не превышающий пя
тидесяти человек, выполня
ет огромную работу. С на
чала года им построено, око
ло семи тысяч погонных мет
ров подкрановых путей. 

Заводы Уралмаш, Урал- 
химмаш и Турбомоторный, 
кислородный и пластмасс, 
мебельная фабрика и трол

лейбусное депо—вот далеко: 
неполный перечень промыш
ленных объектов, где в этом 
году много потрудились пу
тейцы. А возьмите завод ре
зиновых технических изде
лий. Здесь, на объектах

Цена 1 коп.

Сегодня
в газе/не
Партийно-государ- 

ственный контроль
в действии

( По материалам 
Делового клуба 

^Рождается 
кинокомплекс

Производитель
ность труда

102,0
102,0
85,0

102,0
103,0
98,0

103,0

99,0

100,1

104,0

большой химии, нынче по
строено около шестисот по
гонных метров подкрановых 
путей, из них свыше двух
сот метров под 15-тонный 
башенный кран БК-151. Цен
но и то. что этот мощный 
строительный механизм два
жды перегонялся путейцами 
и монтажниками с одной оси 
строящегося корпуса № 65 
на другую без демонтажа при 
помощи крестовин, специ
ально изготовленных для 
этой цели коллективом ше
стого участка. На этом до
стигнута большая экономия 
средств и времени.

Большой объем работ вы
полнен путейцами на строи
тельстве жилых домов, дет
ских учреждений, щкол и 
больниц. Это они готовили 
«дороги» под 14 башенных 
кранов на школах по ули
цам Ползунова и Кирово
градской, Шевченко и Гур
зуфской, на улице Седова, 
в поселках Изоплит и 
УралНИИСхоза, в 21 квар
тале Вторчермета, под семь 
кранов, что были установле

Дорогие товарищи!
Созданные по решению ноябрьского (1962 г.) Пленума ЦК 

КПСС на предприятиях промышленности, транспорта, стро
ительства, связи, в научно-исследовательских и проектных ин
ститутах группы и посты содействия органам партийно-госу
дарственного контроля приступили к работе и с первого шага 
своей деятельности взяли под свой контроль выполнение важ
нейших постановлений партии и правительства, сосредоточи
ли при этом главное внимание на производстве как решающем 
участке борьбы за коммунизм.

В настоящее время в городе Свердловске создано более 
2 000 групп, и постов содействия партийно-государственному 
контролю, в работе которых принимает участие около 12 000 
рабочих, инженерно-технических работников и служащих. На 
многих предприятиях города уже накоплен положительный опыт 
работы групп и постов содействия органам партийно-государ
ственного контроля. Успешно работает большая часть групп 
и постов содействия на заводах Уралмаше, -Уралхиммаше, Верх- 
Исетском металлурпическом, кислородном, «Уралэлектроап- 
парате», фабрике «Урайобувь», мясокомбинате, в строительном 
тресте Жилстрой и др.

При помощи групп .постав содействия органам партийно- 
государственного контроля на отдельных предприятиях города 
вскрыты факты очковтирательства, приписки к отчетности, 
взяточничества, хищения материальных ценностей, использо
вания служебного положения в корыстных целях. Группы и пос
ты содействия помогают партийным и советским органам, хо- 
эяйспвенным руководителям смелее вскрывать резервы произ
водства, успешно выполнять принятые социалистические обяза
тельства.

Трудящиеся города успешно справляются с принятыми обя
зательствами. Промышленность план 4 месяцев по выпуску 
валовой продукции выполнила на 103,1 процента, обеспечив 
прирост против соответствующего периода прошлого года на 
9,2 процента. Производительность труда за это время соста-

(Окончание на 2 стр.).

ны .на строительстве дет
ских садов. Они трудились 
на таком объекте, как строя
щийся кинотеатр «Космос», 
на торговых вставках и но
вых. котельных, на строи
тельстве скотных дворов и 
жилых домов в ряде совхо
зов области. На очереди 
большие работы по соору
жению подкрановых путей 
на овощехранилищах.

В коллективе путейцев 
много опытных специали
стов. Хочется особо отме
тить слаженную работу 
бригад, которыми руково4- 
дят партгрупорг участка 
Герман Иванович Журав
лев, члены цехового коми
тета Николай Тихонович Не- 
пран, имя которого занесено 
в Книгу почета управления, 
и Петр Арсентьевич Трунов, 
а также молодой путеец 
Григорий Анатольевич Мал
ков. Коллективы этих бригад 
добиваются не только высо
кой производительности тру
да, но и хорошего качества 
выполненных (работ.

Сейчас коллектив шестого 
участка прилагает все уси
лия к тому, чтобы не позд
нее 15 июня завершить по
лугодовой план работ, а 
День строителя ознамено
вать досрочным завершени
ем восьмимесячной про
граммы. Это будет наш 
достойный вклад в общий 
рапорт трудовых побед мно
готысячной армии коллек
тива строителей Свердловск- 
горстроя.

А. САФОНОВ, 
мастер шестого участка 
управления механизации 

№ 2.
НА СНИМКЕ: передовой 

бригадир шестого участка 
Г. А. Малков за нивелиров

кой подкрановых путей.
Фото А. Черданцева.



ЗА АКТИВНУЮ РАБОТУ!
(Окончание. Нач. на

вила 101,9 процента, увеличение на 6,3
1 стр.).
процента против соот-

ветствующего периода прошлого года. Снижена себестоимость 
выпускаемой продукции. Построено 81 тыс. мв. метров жилья, 
40 тыс. кв. метров производственных площадей.

Вместе с тем, в городе за это время не спрайились с пла
ном по выпуску валовой продукции 13 предприятий; 25 пред
приятий города не выполнили задания по росту производитель
ности. труда. Jia отдельных предприятиях города не ведется 
настойчивой, борьбы с браком и непроизводительными расхо
дами. В то же время на всех предприятиях промышленности, 
строительства, транспорта и связи города есть внутренние ре
зервы. которые можно и нужно вскрыть и натравить в произ
водство.

В своей речи на совещании работников промышленности и 
строительства РСФСР 24 апреля 1963 года Н. С. Хрущев дал 
высокую оценку труженикам Российской Федерации и заявил, 
что они могут до конца семилетки дать (весомую добавку сверх
плановой продукции на сумму 30 миллиардов рублей. Соревнуясь 
за досрочное (выполнение семилетнего плана, ■ трудящиеся 
города уже. выпустили на 150 миллионов рублей сверхплановой 
продукции. Мы призываем партийные, профсоюзные и комсо
мольские организаций, хозяйственных руководителей, всех 
трудящихся города Свердловска умножить наши усилия и, не 
снижая набранных темпов, до конца семилетки довести выпуск 
сверхплановой продукции до 300 млн. рублей.

Мы призываем членов групп, постов содействия и «Комсо
мольского прожектора», всех (народных контролеров города 
и области усилить контроль за выполнением государственных 
планов, постоянно вникать, как используются резервы для 
расширения производства, улучшения качества и удешевления 
выпускаемой продукции. Нам надо усилить контроль за внед
рением в производство новой техники и передовой технологии, 
передового (производственного опыта, бороться с бракоделами, 
нарушителями сметно-финансовой дисциплины. При этом надо 
добиваться, чтобы по итогам проверок улучшалось положение 
дел и обеспечивалось безусловное выполнение директив партии 
и правительства.

Каждой группе, посту содействия и «Комсомольскому про
жектору», следует решительно пресекать нарушения государ
ственной дисциплины, -проявления местничества, ведомствен
ного подхода к делу, очковтирательства, приписки, бесхозяйст
венность и расточительство. Особенно необходимо вести бес
пощадную борьбу с бюрократизмом и волокитой при рассмот
рении писем и жалоб трудящихся, злоупотреблениями служеб
ным положением, выступать против других действий, нанося
щих вред коммунистическому строительству.

ЗА активную работу, дорогие товарищи!
Пусть каждая группа, каждый пост, каждый «Комсомоль

ский прожектор», каждый активист партийно-государствен- 
його контроля чувствует себя (постоянно на боевом посту, 
постоянно стремится оправдать высокое доверие Коммунисти
ческой партии и (правительства. Будем, работать так, чтобы ко
митеты партийно-государственного контроля (постоянно чувство
вали в нас свою крепкую опору.

Ударник коммунистическо 
го труда Валерий Николаев 
несколько лет назад приоб
рел специальность каменщи 
ка в бригаде И. А. Зайцева.
После 
Армии 
родной

На
И. А.

службы в Советской 
он вновь вернулся в
коллектив, 
снимке:

Зайцев и
В. Николаев.

Фото А.

бригадир 
каменщик

Контроль в действий

Нам отвечают
Редакция получила от

вет от заместителя директо
ра второго треста столовых 
тов. Ижболдина о мерах, 
принятых в связи с опубли
кованием в нашей газете 
№ 33 от 27 апреля фелье
тона «ПОТЕХА-ТО ПОТЕ

ХА, ДА ЛЮДЯМ НЕ 
СМЕХА. Он сообщает: 

| «Факты, указанные 
корреспонденции, при

ДО

в. 
про-

Егерева.

верке в основном подтвер
дились. Для улучшения об- 

’служивания рабочих в сто
ловой и устранения отме
ченных в корреспонденции 
замечаний проведены сле
дующие мероприятия:

В столовой наведен дол
жный санитарный порядок.

Второй трест столовых 
выделил необходимое коли
чество стаканов для нор
мальной работы столовой. 
Ввиду отсутствия вилок на 
базе столовой разрешено 
покупать вилки за наличный 
расчет в магазинах.

Автоматы с газированной 
водой подключены, но рабо
тают ненормально из-за 
недостаточного 'давления во

ды в данном микрорайоне.
За плохое санитарное со

стояние и низкую культуру 
обслуживания дире к т о р 
столовой № 27 А. К. Коз
лова предупреждена».

15 .мая в нашей газете 
№ 37 была опубликована 
корреспонденция "«КОГДА 
ЖЕ УЛУЧШИТСЯ КАЧЕ
СТВО РАСТВОРА?». О
принятых мерах в 
этим выступлением 
редакции сообщил 
инженер треста 
таль № 70 К. М.

связи с 
газеты 

главный 
Сгройде- 
Шульц.

тальных затрат, осуществлены. 
За март — апрель в сравнении 
с январем—февралем простои 
вагонов сократились, почти вдвое 
сократилась и сумма штрафов за 
это.

В апреле наша группа, содей
ствия, а также группы содейст
вия в строительных управлениях 
и жилищно-коммунальной кон
торе включились в декадник по 
проверке выполнения предложе
ний трудящихся, направленных 
на выявление и использование ре
зервов роста производительно
сти труда.

Есть ощутимые результаты
Уже давно в тресте прошли 

партийные, комсомольские и ра
бочие собрания, на которых были 
избраны члены групп содействия

площадки слабо освещены, очень

партийно государственному

плохо организуется разгрузка 
выходные и праздничные дни. 

Было указано и на такой 
щественный недостаток —

в

су
ме-

контролю как в тресте, так и во 
всех строительных управлениях.

Всего в тресте создано шесть 
таких групп и 14 постов. В их 
'работе участвует 215 человек, 
больше половины из которых 
коммунисты и комсомольцы. Кро
ме того, избран и работает штаб 
«Комсомольского прожектора».

В свое время все члены групп 
содействия были хорошо озна
комлены с положением о коми
тете партийно-государственного 
контроля ЦК КПСС и Совета Ми
нистров и соответствующих орга
нов на местах. Сейчас уже мож
но говорить о некоторых резуль
татах работы.

Главными вопросами, которые 
мы планируем и проводим, явля
ются контроль- за выполнением 
государственного плана и пла-

роприятия, которые были намече
ны для сокращения простоев же
лезнодорожных вагонов, выпол
няются плохо. Так," например, не 
сделана планировка площадок 
для разгрузки в шестом и девя
том строительных управлениях. 
Здесь же плохо освещены при
рельсовые склады. Очень мед
ленно решаются вопросы строи
тельства тупика и прирельсово
го склада в седьмом управлении, 
не начато строительство желез
нодорожных путей и складов в 
восьмом управлении. Выяснилось, 
что с финансированием указан
ного строительства окончательно 
не разобрались.

По обсужденному вопросу бы
ли вынесены некоторые реко
мендации-предложения. Мы по-

В начале апреля в смотре при
нимало участие всего 200 чело
век, а к концу декадника -эта 
цифра увеличилась почти до 600. 
Поступило 188 предложений. 
140 из них было принято, а 109 
внедрено. Экономический эффект 
от принятых предложений доволь
но большой — эти экономия бо
лее чем 106 тысяч рублей. Свы
ше 70 тысяч рублей будет полу
чено от. внедренных предложе
ний.

Активно работает группа со
действия в шестом строительном 
управлении (председатель тов. 
Романов). Здесь проведена реор
ганизация бригад. Созданы укруп
ненные комплексные бригады, 
сделан расчет почасовой подачи 
раствора, осуществлен переход к 
аккордной системе оплаты труда. 
По инициативе группы содейст
вия на участках управления соз
даны бюро экономического ана
лиза.

Все эти мероприятия были не
обходимы, так как коллектив 
управления в январе и феврале 
не выполнил плана по выра
ботке. Результаты работы груп
пы содействия не заставили себя 
ждать—в марте и апреле план 
был выполнен, было наверстано и 
допущенное отставание.

Нужно отметить, что всю свою 
работу мы строим в тесной свя
зи с комиссиями партийного конт
роля, со штабами «Комсомольских 
прожекторов».

«Факты. изложенные в 
корреспонденции, имели ме- 
сто.. Для своевременного 
обеспечения раствором стро
ительства школы по улице 
Седова специально закреп
лена машина. Заявка на ра
створ на этот объект в пери
од по 22 мая выполнена с 
превышением.

Случаи поставки некаче
ственного раствора были, 
когда из-за отсутствия мел
кого песка раствор гото
вился на смеси уфимского 
и березовского песков, в ко
торых имелись- включения 
гальки размером более пя
ти миллиметров. За послед
нее время качество раство
ра улучшилось.

Вместе с тем для обеспе
чения строителей хорошим 
раствором необходимо, что
бы трест Уралнеруд управ
ления стройиндустрии, яв
ляющийся поставщиком пе
ска, принял срочные меры 
к изысканию мелких песков

на сдачи в 
ных объектов,

просили руководителей
эксплуатацию важ- приказ о безусловном

а также контроль
за качеством, 'снижением 
мости строительства.

стои-

издать 
выполне-

Уже в марте 
группы содействия 
рассмотрен вопрос

на заседании 
треста был 

о состоянии
разгрузки железнодорожных ва
гонов и складировании строи
тельных материалов. За первые 
два месяца текущего года про
стои железнодорожных вагонов в 
тресте сверх установленной нор
мы составили 1360 часов, упла
чено 939 рублей штрафа. Были 
выявлены некоторые причины 
этого. Выяснилось, что на раз
грузке отсутствуют механизмы, 
не хватает мест для выгрузки,

нпи намеченных мероприятий, 
решить вопрос с финансировани
ем, наказать .виновных в безо
бразиях. Было предложено также, 
чтобы в тресте изучили возмож
ность централизации разгрузки, 
хранения и отпуска материалов. 
При этом мы считали необходи
мым изучить этот вопрос в масш
табах города и поэтому о своих
предложениях информировали
представителя городского комите
та партийно-государственного
контроля.

Как же выполняются наши 
предложения?

Можно отметить, что все ме
роприятия, не требующие капи-

Для осуществления контроля за 
строительством особо важных объ - 
ектов мы вручили группам со
действия в шестом и восьмом 
строительных управлениях.графи
ки выполнения строительно-мон
тажных работ на этих объектах. В 
середине мая по нашему Пред
ложению ход строительства важ
нейших объектов обсуждался на 
партийном собрании в восьмом 
управлении. На это собрание бы
ли приглашены представители за
казчиков и субподрядных орга
низаций. Были намечены меро
приятия по ускорению строитель
ства. Здесь решено было усилить 
контроль со стороны группы со
действия восьмого управления.

На собрании коммунистов ше
стого управления в конце мая по 
нашему предложению был об
сужден вопрос о ходе строитель
ства пусковых объектов завода 
«Уралэлектроаппарат». Аналогич
ное собрание обсудило состояние 
дел на пусковых объектах турбо- 
моторного завода. Группа содей
ствия треста подготовила для рас
смотрения парткомом вопрос о 
состоянии строительства объектов 
завода пластмасс.

П. ГРУЗДЕВ, председатель 
группы содействия партий
но-государственному контро
лю треста № 89; П. УФИМ
ЦЕВ, член обществен
ной редколлегии газеты 
«Свердловский строитель».

что это?
Много хороших предложе

ний поступило в бюро раци
онализации и изобретательст
ва тринадцатого строительно
го управления треста круп
нопанельного ' (домостроения. 
Конечно, многие из них внед
ряются 'в производство, но... 
судьба некоторых совсем 
иная.

Около дома № 27 в 21
квартале вот уже 
сяц валяется в

не- 
грязи

или 
ков, 
ров. 
ней 
как

обогащению иных пес-
пригодных для раство-
Э.то вызывается край- 

необходимостью, так 
мелкие пески в Елани 

вырабатываются, а новых
карьеров с мелкими песками 
пока «е найдено. Это вызы
вает тревогу».

ну, но рассказывают, что сам 
начальник участка тов. Ге
нералов попал в расплывший
ся битум и выбрался с'боль
шим трудом, оставив в чер
ной липкой массе подметки. 
Прораб тов. Григорьев, по
чуяв неладное, перестал хо
дить в этом месте пешком, а 
ездит по битуму на бульдозе
ре. А кто-то говорит, что би
тум у нас на вес золота.

Не лучше хранится и шла-

Бесхозяйственность!
«универсальная траверза» для 
монтажа вентиляционных бло
ков. От нее протянулись и 

. вросли в землю, словно кор- 
'ни, стропы.

Что это? | Бесхозяйствен
ность. Потому что хороший 
хозяин никогда не бросит вот 
так полезную вещь.

Свидетельства 
венности можно 
первом участке

бесхозяйст- 
найти на 
управления

немало. Возьмите такой дефи
цитный материал, как би 
тум. Он сгружается прямо на 
землю и под лучами летнего 
солнца расплывается. Верно 
или нет утверждать не ста

ковата привезли, сбросили
на землю и делу конец, 
ращается шлаковата в 
левату.

Я думаю, что все это 
дит руководителям с 
только потому, что
группы содействия 
государственному 
из стройуправления 
тили на указанное

Прев- 
зем-

схо-
РУк 

члены
партийно- 
контролю 
не обра- 
безобра-

зие внимания, что и «Комсо
мольский прожектор» своим V 
лучом не коснулся их. Поэ
тому и подсказываю. Теперь- 
то уж заметят и примут меры,

Ю. ЕНИВАТОВ, 
электросварщик.



Отклики, реплики, предложения

ЖДЕМ ЛУЧШЕГО-ВОДОСТОЙКОГО ГИПСА22 мая в газете «Свердловский строитель» под рубрикой «Новому - широкую дорогу» была опубликована статья «Почему не внедряются газогипсовые плиты?».Главсредуралстрой действительно получил от Уральского политехнического института 15 марта текущего года «Проект временных технических условий на производство и применение газогипсовых плит, изготовляемых на Свердловском заводе гипсовых изделий».При ознакомлении с временными техническими условиями выяснилось, что в них не предусмотрен ряд физико-механических свойств газогипсовых плит, без которых невозможно согласо- .вание даже временных технических условий.Не имея права производить замену материалов в строящихся объектах без предварительного согласия автора — проектной организации, мы обратились за консультацией в Уральский пром- стройпроект.

ЭСТОНСКАЯ ССР. На 
строительстве цементного за
вода «Пунане Кунда» — 
ударной стройке семилет
ки — горячие дни. К празд
нику 23-й годовщины Со
ветской Эстонии должна 
быть пущена автоматиче
ская линия производства ши
фера. На всех участках ве
дется подготовка к монтажу 
оборудования.

На снимке: завод «Пуна
не Кунда».

Фото П. Кузнецова.

УЗБЕКСКАЯ ССР. Кол
лективы строительного уп
равления № 3 и механизи
рованной колонны треста 
«Средазэлектросетьст р о й» 
одержали большую трудо
вую победу — завершили 
строительство линии элек
тропередачи Тахиаташ —-

КТО В ОТВЕТЕ ЗА ПОРОЖНИЕ
Каждое утро, ив ворот пер

вой автобазы выезжают верени
цей машины на стройки горо
да. Каким будет он, предстоя
щий рабочий день для шофе
ров?

Перед рейсом, в напряжен
ные минуты, особенно некогда 
разговаривать. Шоферы лишь 
коротко рассказали, как идет 
у них работа.

Вот говорят шоферы И. П. 
Григорьев и его сменщик А. Д. 
Абашин:

— Мы возим щебень с Шар- 
ташского каменного карьера. 
Но каждый раз едешь туда с 
чувством досады. Очень плохо 
организована там погрузка. 
Как правило, работает один 
автопогрузчик. Иногда ставят 
второй, но он тут же ломается. 
А .бывает, что и оставшийся вы
ходит из строя. Скапливаются 
большие очереди машин. Тут 
все (вместе: и кто на централи
зованных поставках, и кто от 
отдельных организаций.

— А машину как загружа
ют, — продолжают шоферы. —

Выяснилось, что у Промстрой- проекта тоже возник ряд аналогичных вопросов, и поэтому в своем, письме от 20 марта декану строительного факультета Уральского политехнического института Промстройпроект указал на недостатки временных технических условий и высказал мнение о необходимости доработки их.Мы были полностью согласны с замечаниями Промстройпроекта и, кроме того, имели свои, но воздержались от немедленного их подтверждения, так как за две недели до получения письма Уральского политехнического института мы получили копию письма Госстроя РСФСР на имя -Совета Министров РСФСР, в котором указывалось, что «...Уральский политехнический институт им. С. М. Кирова... с большим опозданием разработал технические условия и указания по изготовлению и применению новых видовДЛИТЕ БЫСТРЕЕГАЗОГИПСОВЫЕ ПЛИТЫТаких материалов ждут строители. Об этом свидетельствует следующее письмо, полученное редакцией.<В вашей газете 22 мая была опубликована статья «Почему не внедряются газогипсовые плиты». Эти плиты по своей характеристике имеют ряд преимуществ

Ургенч и подстанции в Ур
генче. Энергообеспеченность 
областного центра в связи с 
этим возросла в два с поло
виной раза.

На снимке: подстанция 
высоковольтной линии Та
хиаташ — Ургенч.

Фото Н. Мухамеджанова.
Фотохроника ТАСС. 

РЕЙСЫ?
Страшно становится за кузов.

К Григорьеву и Абашину по
дошел еще один шофер — 
И. Фифелов. Он тоже присое
диняется к их замечаниям.

--Да тут -все то же самое 
скажут,—говорили шоферы. — 
Что с карьера щебень возить, 
что на технологии в карьере 
работать — одна беда.

Поговорили мы и с водите
лем панелевоза В. Монаксвым. 
Он сказал:

— Медленно идет погрузка 
на КПД. Всего один стропаль.

Плохи на ряде объектов и 
заводах дороги. По заявлению 
шоферов, неважно с подъезда
ми, например, на Нижне-Исет- 
оком заводе железобетонных из
делий, керамическом и ряде 
других объектов. Мер же к ис
правлению дорог не принимает
ся.

Многое надо -еще сделать, 
чтоб -работа шоферов была нор
мальной.

изделий из водостойкого гипса для городского и сельского строительства. В настоящее время эти указания находятся на рассмотрении в Госстрое РСФСР и будут изданы в ближайшее время».Ряд недостатков теплоизоляционных плит из обычного газо- гипсобетона, в части влагоемко- сти, размягчения и другие возможно могли бы быть устранены при изготовлении этих плит из водостойкого гипса.Поэтому мы решили изложить 
свои окончательные замечания 
после утверждения Госстроем 
РСФСР технических условий на 
изготовление изделий из водо- 
стойкого гипса, которое ожи
дается в ближайшее время.

А. МАЛЫШЕВ, 
начальник технического 

управления Главсредурал- 
строя.

перед применяемыми в промышленном строительстве термоизоляционными материалами и, в частности, древесно-волокнистыми плитами.Трест № 89 неоднократно обращался к главному инженеру гипсового завода тов. Голендухину, одному из авторов статьи, с просьбой ускорить изготовление и поставку газогипсовых плит, которые будут применяться на промышленных объектах треста.
Однако, несмотря на острую 

нужду в этом виде материала, 
Свердловский завод гипсовых из
делий медлит с его изготовле
нием.Наша просьба к руководителям завода заключается в том, чтобы быстрее было освоено массовое изготовление газогипсовых плит и обеспечена их поставка на строительные площадки по нашим заказам.

Е. МАКСИМОВ, 
управляющий стройтрестом 

№ 89».
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Об этом говорит О. М. Шу- 
пер. начальник эксплуатации 
автобазы.

— Положение на Шарташ- 
скам карьере продолжает оста
ваться тяжелым. — подтверж
дает он. — Там надо перестра
ивать погрузочно-разгрузочные 
работы полностью. До каких же 
пор ездить туда для шоферов 
будет мучением?

— Мы очень остро чувству
ем на себе недостатки производ
ства, нарушение ритма, если 

таковой -существует. Недавно 
на КПД у нас были целые сме
ны простоев из-за отсутствия 
панелей — «троек». И в то же 
время мы были обязаны посы
лать туда восемь панелевозов. 
Разве для того, чтобы они про
стаивали?

А как организована разгруз
ка пиломатериалов на' строй
ках? Отвратительно. И поэтому 
приходится попросту принуж
дать ездить шо-феров с таким 
грузом.

Много недоразумений вызы
вают заявки из 18 управления. 
Они требуют машины в поселок 
Калиновну. Само по себе это 
не вызывает у нас возражений. 
Раз -нужны туда машины, так 
берите. Но -с Калиновни, где у 
управления находится прирель
совый оклад, машины часто от
правляют пустыми куда-нибудь 
на улицу Луначарского или 
Короленко. Причем и там не 
находится, что грузить. Впу
стую проходят для шоферов 
целые дни.

Н. ПАВЛОВА.

Новое, прогрессивное 
находит поддержку

Осуществление предложений, 
внесенных на заседаниях 

Делового клуба 
,»Свердловского строителя“В управлении Свердловск- горстроя внимательно рассмотрены все предложения, внесенные на заседаниях Делового клуба нашей газеты. Как правило, руководство Свердловекгорстроя по этим предложениям принимает необходимые меры.Что же сделано за последнее время?Много интересных суждений было высказано участниками заседания «Инжене

рам — инженерные дела». Речь шла и об организации обобщения нового в масштабах Свердловекгорстроя, и -о повышении технического роста инженерно-технических работников, и о том, что некоторые инженеры используются не по назначению. Участники этого заседания Делового клуба говорили о необходимости усиления контроля за выполнением мероприятий, принимаемых на заседаниях штаба по крупнопанельному домостроению. Здесь же были высказывания о повышении качества продукции на Нижне-Исетском заводе, о том, что нужен цех для ремонта оборудования и другие.Обобщению нового, передового действительно нужно уделять все больше и больше внимания. С этой целью в Свердловскгорстрое намечено выпускать специальный технический бюллетень и раз в месяц совместно с трестом Оргтехстрой готовить техни- чесВД) страничку для «Свердловского строителя». В техническом отделе решено поручить . работу по обобщению нового одному из опытных инженеров. Он будет постоянно поддерживать связь со стройками.До сих пор в Свердловскгорстрое действительно мало лекций читалось по повой технике для инженерно-технических работников, хотя такие лекции в достаточном количестве организуются Домом техники и научно-техническим обществом строителей. Сейчас разрабатывается тематика лекций для ИТР, к ‘чтению которых будут привлечены наиболее квалифицированные специалисты.В июне на заседании технического совета Свердловск- горстроя намечено заслушать главного инженера седьмого управления тов. Полонского об опыте организации работы технического к а б и н ет а, о практике шефства инженеров и техников над бригадами и о техническом росте ИТР.Нельзя не одобрить предложение о том, чтобы периодически на заседаниях научно-технических обществ или на профсоюзных собраниях заслушивать отдельных инженеров и техников о том, над чем они работают, что они делают- для прогресса строительства. Это, на наш взгляд, активизирует творческую работу.На заседании сделаны замечания о неправильном использовании инженеров в 

строГгуправлениях. В связи с этим была проведена специальная проверка во всех трестах. Выявлено много ненормальностей. Порядок будет наведен.Производственный отдел и диспетчерская служба Сверд- ловскгорстроя усилили контроль за выполнением мероприятий, принимаемых на заседаниях штаба. Этому способствует и то, что проведена специализация трестов. Кстати, Свердловскгорстрой меньше отрывает руководителей на различные заседания и совещания, чем это было прежде.Правильно ставился вопрос о .том, что нужен цех для ремонта оборудования наших деревообделочных и других предприятий. Он решается. На .новой базе механизации Свердловекгорстроя в ближайшее время предполагается временно организовать производство различной оснастки. От этой работы будет освобожден ремонтно-механический завод треста Стройдеталь-70 и он сможет заниматься ремонтом. Вместе с тем нельзя не сказать, что специальный завод для изготовления форм и оснастки необходим.' Для этого Главсредуралстрой должен обязательно выделить одно из предприятий.На упомянутом и на других заседаниях клуба много говорилось о необходимости повышения качества продукции. Для усиления технического контроля принят ряд мер. На заводе крупнопанельного домостроения разработаны технологические карты и там пооперационный контроль осуществляется начиная с арматурного цеха. Хорошо организована работа ОТК на заводе железобетонных изделий № 1. Нужно такие же мероприятия провести на Нижне-Исетском заводе железобетонных изделий, где действительно главный инженер тов. Беляев плохо занимается этим. Недавно приказом по Свердловскгорстрою ему было сделано строгое предупреждение.После выступлений Делового клуба на наших стройках шире стали применяться передвижные растворные узлы, вагончики-бытовки. Главному инженеру треста крупнопанельного домостроения тов. Ельцину поручено рассмотреть возможность, применения передвижной эстакады для погрузки земли, которая имеется в седьмом управлении, на других стройках.Управление механизации 2 внедряет новые специальные траверзы для монтажа гипсовых прокатных перегородок. Эти перегородки действительно нередко портились из-за неправильной транспортировки на строительных площадках.Не однажды ставился вопрос о средствах на новую технику. Здесь есть один
(Окончание на 4 стр.).



Новое, прогрессивное
находит поддержку

(Окончание. Нам. на 3 стр,), путь — брать ссуды в Гос« банке. На эти цели ссуды выдаются без каких-то ограничений. Что же касается материалов и средств для вагончиков-бытовок, то их можно получить за счет средств по технике безопасности.Свердловскгорстрой принимает меры для укрепления центральной строительной лаборатории, где штаты непомерно малы. Работа эта в стадии оформления.
О многих мероприятиях, проведенных в связи с предложениями, высказанными на заседании «Наука — произ

водству», читатели уже знают. Они знакомились с сообщением о работе в этом направлении научно-исследовательского института строительства . и других организаций.. Многое делается и Сверд- ловскгорстроем.На заводе ячеистого бетона треста Стройдеталь № 70 уже смонтирована мешалка непрерывного действия. Ее не могли пустить из-за конструктивных неполадок. Сейчас, после того как представитель завода ознакомился с работой подобной мешалки в Ленинграде, эти неполадки устраняются. В ближайшее время она будет работать.На деревообрабатывающем заводе начат выпуск дверей из древесно-стружечных плит. В этом году предполагается изготовить примерно 10 тысяч квадратных метров таких дверей.Принимаются меры по ликвидации брака на заводе крупнопанельного домостроения. Горстройпроект запроектировал изделия с новым каркасным армированием вместо армирования 'сетками. Внедрение таких изделий позволит значительно улучшить качество продукции. Новые панели будут внедрены в октябре.Панели покрытий из. ячеистого бетона пока не могут быть внедрены в производство в широких масштабах, так как не получены результаты экспериментального ис-

|
| | А РИСУНКЕ архи- 

Г“< тектора Л. Соскина 
1 вы видите интерьер 

ресторана «Поплавок». Пока 
его нет в городе. Ресторан 
рождается в архитектурных 
мастерских и будущее зда
ние можно видеть на эски
зах и чертежах.

Оригинальное по своим 
формам здание ресторана 
скоро вырастет на набереж
ной им. М. Горького. Назва
ние «Поплавок» выбрано не 
случайно. Если вы посмо
трите на здание ресторана 
издали, то оно действитель
но напомнит вам огромный 
поплавок.

/ Но представим себе неда- 
/ лекое будущее. Над гладью 
? городского пруд®, словно 
? плывет, покачиваясь на вол- 
( нах, огромный хрустальный 
( цилиндр. Над ним ярко 
( светится неоновая -вывеска 
( «Поплавок». Поблескивают 
( стеклянные грани стен, раз- 
( деленные металлическими 
( рейками.
( . Главный вход в ресторан 

пользования таких панелей в Уралтяжтрубстрое. После официального заключения о целесообразности они будут внедрены и у нас.Очень важно реконструировать предприятия деревообработки. В свое время совет народного хозяйства не разрешал проведение этой работы. Очевидно, теперь, с созданием Главсредуралстроя, главк должен уделить внимание этому вопросу, тем более, что все проектные решения уже имеются, нужно только рассмотреть их вновь, чтобы внести кое-какие коррективы. Осуществление реконструкции даст возможность не только увеличить выпуск продукции, но резко повысить ее качество. Решится вопрос и с покраской изделий в заводских условиях.На заседании Делового клуба «Изделиям — полную за
водскую готовность» также было немало полезных предложений. В связи с ними можно сказать о следующих мерах. Прежде всего об отделке панелей. Достигнута договоренность с заводом имени Ленинского комсомола о производстве офактуренных панелей. Они будут применяться не только частично, вставками. Один дом № 15 по ул. Восточной намечено целиком смонтировать из таких панелей. Сейчас на заводе готовится зашус новых офактуренных панелей.Приняты меры по лучшей фиксации закладных деталей на заводе крупнопанельного домостроения, здесь по опыту москвичей применяется крепление их с помощью специ-

будет с набережной, но если 
вы пожелаете подъехать к 
нему на лодке, то сможете 
остановиться у специально
го причала и пройти оттуда 
прямо в круглый зал.

Подумали архитекторы и 
о мебели для нового ресто
рана: невысокие столики, 
удобные мягкие стулья, раз
ноцветные светильники.

Здесь будет очень уютно, 
и каждый посетитель сможет 
отлично отдохнуть.

Для отделки помещения, 
кроме стекла и металла, бу
дут использованы полиро
ванное дерево, пластмассы, 
керамика.

Кухня будет расположена 
в соседнем блоке, примы
кающем к залу. Она будет 
оснащена новейшим техно
логическим оборудованием. 

ального присно с о б л е н и я.На заводе имени Ленинского комсомола для крепления закладных деталей стали применять струбцины.Шла речь и о неправильной фиксации оконных блоков. Это действительно имело место в ‘связи с тем, что на заводе ячеистых бетонов треста Стройдеталь № 70 оснастка для панелей домов серии «С» фактически пришла в негодность. Менять ее или капитально ремонтировать нет смысла, так как в этом месяце заканчивается строительство последнего дома серии «С». Новые панели, изготовляемые на заводе имени Ленинского (комсомола, удовлетворительного качества.Московский институт НИИОМТП проектирует новую технологию в цехе № 1 завода крупнопанельного домостроения. Эта технология предусматривает кассетное изготовление балконов, лестничных площадок, маршей, карнизов и т. д. IЧто касается автоматики, то сейчас в этом отношении проводится большая работа на заводе крупнопанельного домостроения. Мы считаем, что в работе по автоматизации производства нашим предприятиям должен помочь трест Оргтехстрой.Свердловскгорстрой, однако, не в состоянии решить всех тех вопросов, которые ставились на заседаниях Делового клуба. Очевидно, начальник управления стройиндустрии И. Л. Соколов расскажет о тех мерах, которые принимаются для обогащения песков, отходов асбестового производства, фракционирования щебня и др.
В. ИМШЕНЕЦКИЙ, 

начальник технического 
отдела Свердловск- 

горстроя.

ЛТеле&идение

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИ
ЛИЩЕ № 68 ПРОВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ на следую
щие строительные профессии: каменщики, плотники, штукату
ры, маляры, арматурщики с 'выполнением электросварочных 
работ.

Училище принимает юношей и девушек в возрасте 15—-17 
лет с образованием восемь классов. Для поступления требу
ются следующие документы: паспорт или свидетельство о 
рождении, свидетельство об образовании, оправка с места 
жительства, характеристика из школы, медицинская справка 
из школы, шесть фотокарточек 3^4, заявление родителей 
и поступающего.

Срок 'Обучения — два гада. Училище общежитии не имеет.
Начало занятий с 1 сентября 1963 года. Зачисленные в 

училище находятся на полном ‘государственном обеспечении.
Приемная комиссия работает ежедневно с 10.00 до 16.00 час., 

кроме пятницы, субботы и воскресенья.
Адрес училища: Эльмаш, ул. Шефская, № 6, ГПТУ № 68. 

Трамваи № 2. 7, 14, 16. 17, остановка «Краснофлотцев».
Телефон В 3-10-50 и В 3-08-80.

СРЕДА, 12 ИЮНЯ
10.00 — Художественный фильм 

«Рожденные бурей». 14.00 —
ДНЕВНЫЕ ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
18.00 — Объявление программы, 
18.05 — Телевизионные новости, 
18.20 — Навстречу Пленуму ЦК 
КПСС- 18.40 — «'Светить всегда». 
Телевизионный штаб «Комсомоль
ского прожектора». 19.25 —- Пере
дача для детей «Наши гости». 
20.00 — Художественный фильм 
«Совесть пробуждается». 2-я се
рия. 21.,15 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. Концерт.

ЧЕТВЕРГ, 13 ИЮНЯ
18.00 — Объявление программы. 

18.05 — Телевизионные новости. 
18.20 — Поэт и время. Борис Ру 
чьев« 48.50 — Мультипликацион
ный фильм для детей «Тянем реп
ку». 19.00 — Передача для детей. 
«Куда пойти учиться». 19.30 — 
Спектакль. 21.40 — Художествен
ный фильм «Совесть пробуждает
ся». 3-я серия. 23.30 — ПЕРЕДА
ЧА (ИЗ МОСКВЫ. Эстафета ново
стей.

ПЯТНИЦА, 14 ИЮНЯ
10.00 — Художественный фильм 

«Дочь степей». 14.00 — ДНЕВНЫЕ 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 18.00 - 
Объявление программы. 18.05 — 
Телевизионные новости. 18.15 — 
Радиоэлектротехнику — в народ
ное хозяйство. 18.45 — Для детей. 
«Солнечный дворец». 19.25 —
Книжный киоск. Новые книги 
Свердловского книжного издатель
ства. 19.55 — Навстречу Пленуму 
НК КПСС. 20.05 — Музыкальная 
передача. «Вечер в Большом теат
ре». 20.50 — «По родной стране». 
Документальный киноочерк «У

Ладоге». 21.25 — Спор- 
передача из Москвы.

. Показывает Свердловск Т 
Художественный фильм «.Совесть 
пробуждается». 4-я серия 23.50— 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Экран 
большой химии.

нас на 
тивная
22.20 —

РОЖДАЕТСЯ 
КИНОКОМПЛЕКС

Свердловским строителям, 
привыкшим к большим ин
дустриальным размахам, 
отройка, о которой я веду 
речь, покажется , слишком 
маленькой, слишком обыкно
венной: сборный фундамент 
из крупных блоков, такой 
какой нужен для 60-квар
тирного дома, один авто
кран, который неторопливо 
переносит блоки...

Но для нас, работников 
Свердловской студии теле
видения. эта стройка особен
но важна: здесь рождается 
новый кинокомплекс...

До сих пор нет конца и 
края потоку жалоб и сожа
лений из-за отсутствия хоро
шо оснащенной (кинемато
графической базы в нашей 
студии.

Насколько ограничены на
ши возможности, может су
дить только специалист: 
лишь несколько проявочных 
машин, отсутствие аппаратов 
для комбинированной съем
ки, крошечный съемочный 
павильон (он же служит в 
настоящее время для озву
чивания фильмов).

И вот — новый кино- 
комплекс. Пока есть только 
фундамент. Но смотришь на 
четкую, слаженную работу 
строителей из 18 управления 
Уралтрансспецстроя — и не
вольно представляешь себе 
готовое трехэтажиое зда
ние... В коридорах тишина, 
в зеркале натертого паркета 
расплывчатые ореолы мато
вых. светильников... Откры
ваем дверь. В тамбур сра
зу же врывается мерное 
стрекотанье камер. Павиль
он валит светом юпитеров. 
Идет съемка нового теле
визионного фильма.

А рядом, за стенкой, — 
тон-ателье: специальный зал 
для озвучивания и дубли
рования фильмов. Тишину 
первого немого просмотра 
позитива не нарушает ни 
один посторонний звук.

Дальше по коридору про
екционная, ремонтная ма

стерская. Этажом выше — 
цех эвукотехники, фото- и 
кин о л або р а тории. ос на щеп - 
ные новейшим оборудован:! ■ 
ем...

Но пока идет стройка, за
ключительные дни работы 
тр ансс пецстроевцев (участок 
прораба В. Н. Шуба). ,0т- 
лично работает известная в 
городе бригада монтажников 
Василия Ивановича Упорова. 
Члены этого коллектива 
И. Перепелица, Ю. Макси
мов, Е. Иванов, а также 
старейшие крановщики В. Т. 
Еремин и М. А. Сафонов 
заканчивают монтаж фунда
мента.

Трансапецстроевцы вели 
монтаж ударными темпами. 
Простоев не было. Много 
сделал для хорошей орга
низации работы заместитель^ 
главного инженера треста 
М. А. Нестеров.

Работники Свердловской 
студии телевидения ждут, 
что строители пятого 'управ
ления примут эстафету 
уралтрансспецстроевцев и 
понесут ее ' к финишу, не 
снижая темпов.

Г. ИВАНЦОВ, г
редактор Свердловской ’

студии телевидения.

Кинолюбителе 
на заводе, На керамическом заводе в свое время была организована световая газета^. Но на этом здесь не ограничились. Пошли дальше.На заводе появились кинолюбители. Лаборант экспериментального цеха В. И. Михайлов заснял целый ряд эпизодов из заводской жизни: вручение переходящего знамени передовикам, работу на конвейере, первомайский праздник и т. д.Эти сюжеты были показаны пятого июня по Свердловскому телевидению в журнале «Уралец-2».Но у заводчан новые замыслы. Они хотят видеть кинокадры о жизни своего коллек- . тива у себя на заводе. С этой целью приобретается киноаппаратура. Г. КАЙГОРОДОВ, 

। председатель завкома.

Газета выходит в 
среду и субботу.
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